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民建聯倡推租樓免稅額
促政府善用資源利民紓困
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政府將於下個月公布新一份財政預算案，民建聯
主席譚耀宗、自由黨主席劉健儀、民主黨副主席劉慧
卿等昨日一同出席電台節目時，就新一份預算案的預
期展開討論並發表意見，不同黨派一致認為，政府不
宜過度創新，而應重平穩，更多地就醫療、教育、福
利等議題長遠規劃，使財政開支用得其所。

不贊成再派六千元
譚耀宗表示，預期政府會有超過五百億元盈餘，

但不應再向市民派發六千元，認為此舉並非善用資源
的做法，他指出，有的市民有此需要，有的未必有此
需要，建議政府不如有針對性地做些真正利民紓困的
工作，特別是在醫療和交通兩大民生議題上下功夫。

另外，譚耀宗要求政府增加退稅等寬免措施，並
大幅提高原有的免稅額，如子女教育、贍養長者的免
稅額。他認為一定上限的差餉免稅額很可取，希望租
樓方面亦參照該做法。

對譚耀宗提出維持差餉免稅額及增加租樓免稅額

的建議，自由黨主席劉健儀表示同意，她亦認同政府
與其一次過派錢，不如注重民生問題的長遠規劃和投
入。

自由黨籲助中小企
另外，她建議政府扶助中小企業，尤其關照受到

外圍不穩定經濟環境和通脹衝擊的，從事外貿的中小
企，重推中小企業特別信貸保證計劃，令中小企更易

透過銀行融資，紓緩壓力。她又建議政府延長供樓貸
款利息扣稅，協助中產人士。

民主黨副主席劉慧卿則建議政府就援助弱勢社群
方面增加開支，推出十五年免費教育及全面資助學前
教育，又建議成立家庭危機借貸計劃。

公民黨陳淑莊則提出，希望政府成立文化及自然
遺產保育基金，鼓勵更多人從事保育和發展新興
行業。

【本報訊】行政長官參選人唐英年
（上圖）提出成立漁農業發展委員會，
加強政府與業界的溝通，以共同研究和
制定提高業界質素的工作。

漁農界經過上月與另一行政長官參
選人梁振英對談政策後，昨日再與唐英
年對談近九十分鐘，講及業界的需求和
發展。出席者共七十多人，其中四十多
名為業界選委。

唐英年於會後會見傳媒，被問及漁
農業選委佔六十個議席，數目方面是否
有調整需要時，他表示，本港漁農業涉
及多個行業，很多市民的生計。唐英年
說，他一直都相當重視此業界發展，因
此承諾一旦當選，便會成立漁農業發展
委員會，為業界和政府建立橋樑，加強
雙方的溝通和參與，並以提升本地漁農
業至優質品牌為目標，共同制定發展漁
農業的政策。

以優質品牌為目標
被問及市建局日前再就其 「華而不

實，貴到無倫」的言論作反擊，唐英年
回應表示，他只是希望公眾可就其建議

多作討論及發表意見，讓他能在制定其政綱時得到
幫助，他希望公眾以後能 「退一步，諗一諗，集中
討論下有關建議好唔好」。唐英年認為， 「市建局
無需要太大反應嘅，我呢啲只係一個小市民嘅意見
嚟嘅啫……」他重申，對於市建局在舊區重建工作
的貢獻是予以肯定的，但認為市建局應以為市民提
供優良居住環境為依歸，關注社會訴求、市場形勢
及項目特性，為市民提供更好的住屋環境，如興建
居屋、公屋或休憩設施等。他認為這是關懷市民的
政府應有的處事角度。

對於有記者質疑他為何在參選時才提出建議，
唐英年表示，政府的工作及內部討論的議題是需要
保密的，他過去九年在政府工作的內容及內部討論
內容，至今仍沒有公開。

【本報訊】反對派在台灣互毆事件仍未
平息。聲稱在台北被人民力量立法會議員黃
毓民打傷的民主黨中常委馮煒光，昨日下午
返回香港。馮煒光揚言，會從刑事及民事方
面去追究事件，並否認自己「插水」。而當時

在場的立法會議員陳茂波則表示，雖看到黃
毓民有動作，但不知道是否有擊中馮煒光。

馮煒光昨日返港，他前日在網上發布照
片，聲稱自己面部被打腫，但昨日抵港時，
面部已消腫。馮煒光表示，事發在國民黨總

部外，當時他的考察團，同黃毓民的考察團
擦身而過時，黃毓民突然大聲呼叫他的名字
，他以為對方與自己打招呼，舉起手想同對
方握手，但被黃毓民用粗口斥罵，然後出手
打甩他的眼鏡。

馮煒光更聲稱，同樣到台灣觀戰的立法
會議員陳茂波可為他 「做證」，但陳茂波的
講法就與馮煒光有出入。陳茂波表示，當時
見到黃毓民是生氣的，並有動作，但是否有
擊中馮煒光就不得而知。

而人民力量成員亦上載一段片段，影到
馮煒光當時坐在地上，網民質疑馮煒光講大
話 「插水」博同情，不過馮煒光就否認。他
表示，影片所見是國民黨總部的十一樓，而
自己是在國民黨總部大樓外被黃毓民打傷，
更表示若自己因發表個別言論而遭人襲擊，
香港需要反思，斥責對方令香港「丟架」。

而黃毓民昨日則未有再對事件作出回
應。

龍來了。
工人們專注地正為車行添上新妝，這

情景邁步大街小巷隨處可見，迎春的喜意
與美好期盼躍然其上。香港多年來向着現
代化發展，創下了國際金融中心的經濟奇
迹；可貴的是，同時還保持着對傳統習俗
的尊重。

春節素為國人所重，揮春形如佳節標
誌。正是：

十二生肖如輪轉，這個新年有點早。
香江去舊迎新日，大地喜見龍駕到。

本報記者 黃洋港圖
李曉蕓文

【本報訊】本屆特區政府最後一份預
算案將提前於二月一日公布，當局應如何
善用數以百億計的盈餘？民建聯、自由黨
等多個政黨建議當局，保留退稅等寬免措
施，及提倡設立租樓免稅額。各政黨均表
明不希望政府再次向市民派錢，認為此舉
並非善用資源的做法。民建聯主席譚耀宗
建議政府有針對性地做民生工作，尤其在
醫療和交通上下功夫，真正達到利民紓困
的效果。

◀民建聯主
席譚耀宗建
議政府善用
盈餘，做好
利民紓困的
工作

【本報訊】正在重慶訪問的政務司司長林瑞麟與重慶市
委書記薄熙來會面時表示，港渝兩地在城市管理、交通運輸
和建築工程等專業領域，以至房屋和醫療等公共服務方面，
都有巨大的交流合作空間潛力，希望重慶企業善用香港作為
「引進來，走出去」的平台，共同推動兩地的經濟發展。

林瑞麟昨日展開在重慶的訪問行程，他早上拜會了重慶
市委書記薄熙來，以及出席副市長劉學普為特區代表團而設
的歡迎晚宴。

介紹重慶市最新發展
在與薄熙來會晤期間，兩人就加強港渝合作交換了意見

。薄熙來向林瑞麟介紹了重慶市的發展情況。重慶市是國家
西部唯一的直轄市，受惠於新一輪西部大開發，以及成渝經
濟區的發展，重慶將有更廣闊的發展前景。薄熙來表示，香
港駐重慶聯絡處的設立將促進港渝兩地在法治、經濟、民生
等範疇的交流合作。

香港在國家 「十二五」規劃下獲得空前的發展機遇，國
務院李克強副總理早前更公布一系列惠港措施，支持香港發
展成為離岸人民幣服務中心。林瑞麟表示，現時國家以人民

幣結算的對外貿易中，有超過八成是經香港結算的，外資企
業亦可經香港在內地進行投資，他期望，重慶企業可善用香
港作為 「引進來，走出去」的平台，共同推動兩地的經濟發
展。

林瑞麟又表示，重慶市在統籌城鄉發展方面取得好進展
，港渝兩地在城市管理、交通運輸和建築工程等專業領域，
以至房屋和醫療等公共服務方面，交流合作空間潛力巨大，
期望雙方官員、專家、業界可以透過交流研討會等渠道，分
享經驗，拓展商機。

林瑞麟參觀園林博覽
除上述會議外，林瑞麟昨日還參觀了第八屆中國（重慶）

國際園林博覽會、重慶市規劃展覽館、重慶自主研發的交巡
警平台、以及特區政府駐重慶聯絡處。陪同林瑞麟出席有關
活動的包括商務及經濟發展局局長蘇錦樑、政制及內地事務
局常任秘書長羅智光、工業貿易署署長關錫寧及其他相關官
員。

林瑞麟一行今日會繼續於重慶的訪問行程，包括擔任
「重慶—香港周2012」開幕典禮的主禮嘉賓。 ▲重慶市委書記薄熙來（右）昨天會見到訪的林瑞麟

一夜消腫 馮煒光否認插水

▶馮煒光昨日返港
怒氣未消

有線電視畫面

去舊迎新喜迎龍去舊迎新喜迎龍

薄熙來晤林瑞麟拓渝港合作薄熙來晤林瑞麟拓渝港合作
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灣仔政府大樓將搬遷
【本報訊】政府下月一日公布新一份財政預算案。據

悉，預算案中將交代位於灣仔海傍的三座政府辦公大樓遷
出核心商業區計劃的進展，各部門分別搬去啟德發展區以
及港島其他地區。

現時共有二十九個政府部門、超過一萬名公務員在灣
仔三座政府辦公大樓上班。財政司司長曾俊華在二零零八
年發表任內首份財政預算案時曾表示，會積極研究將位於
灣仔海傍的三座政府辦公樓遷離現址。

據悉，曾俊華將在下月公布其任內最後一份財政預算
案時，交代計劃詳情，其中約有十一個部門會搬去啟德發
展區，而區域法院以及個別部門，則會搬去港島其他地區
。此外，部分政府產業署交予各政府部門使用的土地和物
業，一直騰空無使用，政府會考慮收回這些產業用作其他
用途。

對於政府有意將部門辦公室遷離核心商業區，有測量
師認為做法可取，現時正是啟動計劃的適當時機，因附近
的甲級寫字樓呎租近年不斷攀升，政府應盡快騰出產業，
紓緩市場需求。


